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随着社会一步步向前发展，报告不再是罕见的东西，多数报
告都是在事情做完或发生后撰写的。报告的作用是帮助读者
了解特定问题或情况，并提供解决方案或建议。下面是小编
为大家带来的报告优秀范文，希望大家可以喜欢。

科学实践调查报告篇一

调查目的：

调查对象：

调查内容：

调查结果：从调查中发现，许多大学生都认为兼职是大学生
的第二个 课堂 ，通过兼职可以学到许多宝贵的东西。 存在
就是合理 ，职业没有高低之分，无论什么职业都有其可取与
不可取之处，就看自己的需求。不少大学生觉得只要是能够
赚钱的工作，就可以去试一试，品牌代理，促销等以前不会
是大学生从事的工作，现在都成为了大学生们可以接受的工
作。

调查结果分析：

另外，没有人选择反对大学生兼职、打暑期工或实习，大家
都认为只要不影响学习能够积攒经验可以为以后的工作打基
础。对于当代大学生来说，应当刻苦学习专业知识，不断提
高综合素质和运用知识的技能。不能否认有过打工经历的同
学，看起来要比其它同学更成熟、社会适应力更强，但对于
学生，社会适应力只是一方面的衡量指标，大学期间主要的
任务是学业结构的搭建，即知识结构、专业结构的搭建，为



了打工影响甚至放弃了专业知识的学习，结果是得不偿失的。

结论与建议：

有人这样形容现在的大学生打工族：中文专业投笔从 融 ，
外文专业西游取 金 ，历史专业谈 股 论 金 ，医学专业精
益求 金 。其实并不是我们有严重的拜金主义倾向，只不过
我们在这个现实的社会中懂得了该怎学样习生网存。

另一方面，实践可为以后找工作打基础。通过这段时间的实
习，学到一些在学校里学不到的东西。因为环境的不同，接
触的人与事不同，从中所学的东西自然就不一样了。要学会
从实践中学习，从学习中实践。而且在中国的经济飞速发展，
国内外经济日趋变化，每天都不断有新的东西涌现，在拥有
了越来越多的机会的同时，也有了更多的挑战，前天才刚学
到的知识可能在今天就已经被淘汰掉了，中国的经济越和外
面接轨，对于人才的要求就会越来越高，我们不只要学好学
校里所学到的知识，还要不断从生活中，实践中学其他知识，
不断地从各方面武装自已，才能在竞争中突出自已，表现自
已。

而这里是工作的场所，每个人都会为了获得更多的报酬而努
力，无论是学习还是工作，都存在着竞争，在竞争中就要不
断学习别人先进的地方，也要不断学习别人怎样做人，以提
高自已的能力!记得老师曾经说过大学是一个小社会，但我总
觉得校园里总少不了那份纯真，那份真诚，尽管是大学高校，
学生还终归保持着学生的身份。而走进企业，接触各种各样
的客户、同事、上司等等，关系复杂，但我得去面对我从未
面对过的一切。在这次实践中，我感受很深的一点是，在学
校，理论的学习很多，而且是多方面的，几乎是面面俱到;而
在实际工作中，可能会遇到书本上没学到的，又可能是书本
上的知识一点都用不上的情况。或许工作中运用到的只是很
简单的问题，只要套公式似的就能完成一项任务。



虽然时间长了点，但热情而年轻的我并没有丝毫的感到过累，
我觉得这是一种激励，明白了人生，感悟了生活，接触了社
会，了解了未来。我不再是父母含在嘴里，捧在手心的娇娇
女.这里的工作繁而重，不会有人像在家里，校园里一样分配
你，帮你去完成，也不会因为做好了就夸你，一切必须靠自
己，我要自觉地去做，而且要尽自己的努力做到最好.一件工
作的效率就会得到别人不同的评价。在学校，只有学习的氛
围，毕竟学校是学习的场所，每一个学生都在为取得更高的
成绩而努力。而这里是工作的场所，每个人都会为了获得更
多的报酬而努力，无论是学习还是工作，都存在着竞争，在
竞争中就要不断学习别人先进的地方，也要不断学习别人怎
样做人，以提高自已的能力!

我很庆幸能在放寒假的当天跟学长、学姐们一起去苏州的一
个手机厂工作。在手机厂刚开始做清屏工作，后来转成看外
观。刚进无尘室的第一感觉觉得一个小小的手机屏一定不会
难倒我。可是并没想象的简单。进到无尘室有一个小师傅带
我，她说清屏需要很大的耐心，我说我有。她笑了。她对我
说的最多的一句话就是： 只要下定决心的去清这块屏，不去
想那么多，一点一点的来，总会很容易清干净。 是啊，或许
这就是小事并不是那么简单的事。从清屏上我感觉到了一个
人的耐心需要多大才可以清出来那么干净的一块小小的手机
屏。

如果问一个大学生走出校门开始到社会中工作首先要做的第
一件事是什么?我的回答就是工作中要先去掉 学生味 。工作
本身需要的就是一种严谨的态度， 我是大学生 并不能作为
工作中出现错误的借口，别认为犯错是理所当然的，因为此
时你是在做一件用时间计算金钱的事情，校园中的 随意性
决不能带有。从我入职开始的不久，就转入外观。我又有了
一个师傅，这是一直到工作结束的师傅。她在外工作了好久。
她常给我说： 做什么工作都要有责任。 在跟她相处的期间
我还领悟到了 尽力并不等于全力，尽了全力还是会有一点点
瑕疵。自己的本职不做好直接就影响到了不仅仅是个人的利



益。

工作虽然简单甚至单调，但是考虑下去任何细节都很重要，
每一个岗位都有它存在的道理。第一天看外观只看师傅看过
的屏，她打的不良我从中找，感觉那天过的很快，也许是在
无尘室清过屏的缘故吧。感觉还不错，很快便学会了。刚开
始师傅让我自己看，我看过后她在看一遍，偶尔会因为我的
大意有的地方的小脏污会丢掉，还会看不完全。

常说：失败乃成功之母。而我却觉得，检讨才是成功之母。
曾有一次看到一个屏，那样的故障我没见过，然后就流下去
了。到复判时却被打回来了，当时被师傅小小的批了一下，
师傅说： 你不知道看屏要看整个外观么? 我不语。我只在心
里记着师傅的话。日后的每个屏我都会很认真的去看，而我
的速度却很慢。我师父说只要你掌握好了再提速也不迟。我
很认真的跟师傅学。我的速度也很快得以提升。在随后的工
作中，我的能力不断提高，我师父每天都很开心，我的速度
提高了，也便可以帮她减轻些辛苦。每天在工作中随着开心
下班。

态度决定一切，在学校部门工作，会很随意，一旦走出校园，
如果还不能马上以 熟工 的身份要求自己，那么你将很快被
人比下去，因为一个公司需要的是有生产力的员工。每天提
醒自己无论是现在工作还是回到学校抑或是将来踏进社会，
严谨的工作态度是必不可少的。

在社会上要善于与别人沟通

经过一段时间的工作让我认识更多的人。如何与别人沟通好，
这门技术是需要长期练习。与同事的沟通也同等重要。人在
社会中都会融入社会这个团体中，人与人之间合力去做事，
使其做事的过程中更加融洽，更事半功倍。被人给你的意见，
你要听取、耐心、虚心的接受。



在社会中要有自信

自信不是麻木的自夸，而是对自己的能力作出肯定。你没有
社会经验没关系。重要的是你的能力不比别人差。社会工作
经验也是积累出来的，没有第一次又何来的第第三次呢?有自
信使你更有活力更有精神。

在社会中要克服自己胆怯的心态

开始放假的时候，知道要打寒假工时，总有种说不出的心情，
总感觉会有些害怕。跟同学通电话说自己的心情，感觉总有
种说不出的感觉。第一次去离家那么远的地方，感觉自己什
么都不懂，文化程度还不够，也没什么社会经验等种种原因
使自己觉得很渺小，自己的怯懦就这样表露出来了。某人曾
对我说，在社会中要学会厚脸皮，别人的教导虚心接受，不
要不当回事。战胜自我，只有征服自己才能征服世界。有勇
气面对是关键，如某个名人所说： 勇气通往天堂，怯懦通往
地狱。

工作中不断地丰富知识

知识犹如人体血液。人缺少了血液，身体就会衰弱，人缺少
了知识，头脑就会枯竭。

有一句话我很喜欢： 成功的人不在于你认识了多少人，而在
于多少人认识了你。 努力地去认识他人，也是让他们认识你，
从他们身上发掘出你可以学习的地方，体会每一句睿智的语
言。

坦白讲，这么短的时间内，小小的寒假工能学到什么呢?就锻
炼了态度，心态更加坦荡，我想这已经足够了。生活就像一
种修行，只有行万里路，亲身体验实践才能有所感受。

在回来的路上，跟学姐们聊了一路，她们的社会经验比我牢



靠的多，从她们的语言中就会体会到那种成熟。大学生暑假
社会实践调查报告范文精选3篇社会实践报告。遇事不要先为
自己找借口，很多的话当着同年级的同学说还好，在她们面
前说只会让她们笑话。学姐们给我讲了好多她们所经历的人
情世故，她们总说你等遇到了就会明白了，现在听了也不会
明白，只要记得，以后无论做什么不要为自己开脱，学会独
立解决问题，虚心学习别人的突出。凡事做了就要做好，承
担起该有的责任。

但是，人总是要适应自己自下而上的环境，我不想赐开始就
干不下去了，不行，我一定要坚持下去。要在自己的式作的
环境中让自己的工作做行很轻松，首先行把自己同领导和同
事之间的关系搞好。因此我只好暂时避其锋芒。尽快地熟悉
自己所在的工作环境。我所工作的地方是一个两层楼的酒楼，
酒店大堂在一楼，楼上有包房，厨房在二楼，传菜间也是在
厨房所以在传菜间里可以看到厨管理的机会。

厨房是厨师的战场，由其是是生意非常的时候，那种场面真
的就跟战场上打战一样，厨师的工具以及厨房的任何摆设和
物品(包括调味品和原材料)都是厨师的武器，锅、碗、瓢、
盘也为威望工作编奏出一首首生活的乐谱。墩子也叫切配，
专六负责原材料的精加工，打盒负责将切好的原材料拿给灶
上的师傅，并且做好装盘，菜品的装饰。蒸菜师傅负责使用
蒸箱蒸菜，灶上师傅掌勺用来专门负责菜品的烹制，点心间
的师傅专门负责面食点心的制作，凉菜间在另一间房里，负
责冷菜的制作以及水果的制作，我们传菜间的工人很简单，
只要反台上做好的菜将盘子边上多余的菜汁擦干净，需要配
上味碟的将味碟配上，有汤的菜配上汤勺，并且注意菜品的
出品顺序和出品的速度快慢并且要保持好住处的有效，随时
传递好前台以及威望之间的住处所以每天工作和学习，在传
菜部很累很辛苦，但是每天都活行很大有充实。

我说： 看不出 。 那我来告拆你，领班说 ，做切配的做打
盒的徒弟经过长期的踏实的努力就能成为灶上的师傅就能掌



勺就能独当一面，这就是他们之间的联系和区别 。领班还对
我说： 你跟我们的一些同事不一样，你是受过高等教育的，
应该多利用时间不断地学习，不断地充实，不断地提升自己，
年轻人不要怕吃苦，年累人就行能挑大梁，年轻人的时候不
吃苦，难道到老了再吃苦吗? 确实，听了我的领导对我所说
的金玉良言。我的确让的思想认识有了更深一层的提高，某
种程度上，给我指明了很好的一个努力方向。

1.大学生暑假社会实践报告范文字

科学实践调查报告篇二

让衡水湖更美，我们在行动之xxx环境调查

时间：201xxx月xx日星期x-201x年xx月xx星期x

地点：xx省xx市

实践队员：xxx xxx xxx xxx xxx

第一天：取样

到达衡水汽车站已经12点，但舟车劳顿并未影响我们实践的
激情和热度，我们吃了中午饭就坐上了18路直奔目的地衡水
湖。到了目的地之后我们按照原定安排执行我们的第一项任
务：全面了解衡水湖周边居民生活状况和湖区生态环境、生
物物种生存状况。

生物物种调查. 我们将针对衡水湖及周围的玉米、水稻、莲
花、芦苇、芡实、菱角等植物观察其生长情况，对鲤鱼、鲫
鱼、田螺等动物进行仔细观察。

生态环境调查 此次主要在岸边水质水下污泥采样检测，并拍
照作为参考。适当采集周围土壤，验证酸碱性等。



我们认真地取样，准备带回实验室进行水质监测。完成时天
色已近晚。

(第二天)

民意调查是我们实践内容的第二部分，首先我们把提前准备
好的调查问卷让开船的师傅是当地人，对衡水湖有很深的感
情和了解)填写，师傅不仅热情认真的填问卷，还给我们讲解
了好多有关衡水湖的历史故事和人文趣事。

我们还向当地的渔民了解了衡水湖水质保护的相关信息。

岛上居民也热情参加了我们的调查问卷。

(第三天)

经过昨天从当地人和渔民口中对衡水湖国家级自然保护区的
深入了解，知道了这两年政府及其相关部门更加重视对衡水
湖的治理和保护工作。所以我们就举行了;让衡水湖更美，我
们在行动！条幅签名活动！

这次宣传面对的群体有游客、有渔民还有相关工作人员，我
们还会去附近中小学对这些祖国的未来的建设者和接班人进
行宣传、教育。让他们从小就养成一种珍惜水资源、保护水
资源的意识，让他们有一种“让母亲湖更美丽，有你有我的
责任感，并学会运用所学知识来保护母亲湖，保护环境，保
护我们自己的家园！

(第四天)

走访衡水湖管委会。

经过了解，我们得知衡水湖现直接由衡水湖管理委员会直接
管理。我们最后会把我们这次调研活动的具体成果和存在的



相关问题以及需要官方部门采取的措施和还有我们大学生自
己的意见和想法以报告的形式发给管委会，领导说他们欢迎
也必然会采纳合适的建议。拍照过后，李主任还亲切地和我
们每个人一一握手，让我们深受感动，也感受到了这次实践
活动的意义和自己身上肩负的责任。

(第五天)

对我们带回来的样本进行水质检验。

运用我们所学的有关污水处理的相关知识进行水质污染的检
验，我们了解用离子交换法净化水的原理和方法，用天然水
中无机离子杂质的定性鉴定方法。

1离子交换法净化水

天然水中主要有无机杂质离子，另外还有某些气体、有机物
和微生物等。除去天然水中无机杂质离子而获得的净化水称
为去离子水，实验制备去离子的方法是离子交换法，工业上
制备去离子水的方法除离子交换法外，还有电渗析法、反渗
透法。

2水的电导率及水质检验

水中所含杂质离子越多，水的电导能力越强，水的电导率越
大，所以可以根据水的电导率，判断水中杂质离子的相对含
量。评价水的纯度。

检测表明，目前受污染河段的超标项目主要为大肠菌群、非
离子氮、石油类、溶解氧、ph值等，其中以矿物污染和化学污
染最为严重。

除了游客带来的矿泉水瓶和塑料袋等白色垃圾的污染，来自
广大农村地区的面源污染也令人担忧。我们希望相关部门加



大对湖区部分的湖面垃圾的打捞工作，并张贴为了美丽的湖
面，请不要随意扔垃圾”等宣传标语。

(第六天)

经过为期近一周的实践活动，我们收获很大，这是我们进入
大学以来第一次那么长途跋涉的去实践，虽然很累，过程中
也遇到了各种各样的困难，但因为我们有一颗坚强而充满热
情的心，所以我们出色地完成了这次实践任务，更知道了团
结协作和分工合作的重要性。我们也深切地体会到团队精神
是成功的必备条件！这次实践充分培养了我们的动手实践能
力和与人沟通的技巧，我们也得到了当地人和管委会领导的
一致肯定和支持！

作为总结，我们把这次实践成果以报告形式发送给衡水湖管
委会，并希望他们采纳我们的建议。现附报告如下：

尊敬的衡水湖管委会的领导：

您好！

很高兴您那么热情地接待了我们，作为华北电力大学环境科
学与工程学院的学生，我们对环境保护问题十分敏感，我们
更把保护环境、保护我们共有的家园视为己任！所以我们在
大一的第一次实践中就凭着自己的这份热情，希望能对环保
这个越来越受关注的大问题尽自己的一份微小力量！

把衡水湖作为研究对象是因为衡水湖自然保护区独特的自然
景观及保护对象的典型性、稀有性和特殊性，引起了社会各
界的广泛关注。

经过我们这一次实地考察，也真切地感受了湖区面积的广阔，
更看到了淀区内荷花的美不胜收，还有湖面上嬉戏的野鸭，
更是第一次享受了美味的烤鸭蛋，还有美丽的芦苇荡，在湖



边吹着风，让人神清气爽！但是这么美丽诱人的景色却被污
染了，不免让人遗憾！

我们取了水样，拿到学校实验室做了水质检验，也对各种植
物做了仔细地观察，感觉现况不容乐观。

衡水湖有这么丰富的资源，可以引进新生的循环利用经济模
式，例如：桑基鱼塘的经营模式，这样一定既有利于环保又
有经济收益。

我们还希望管委会能多做一些招商引资的宣传，大力发展旅
游业，引进各种新鲜的水上游乐项目，尽快地让衡水湖的景
色资源得到适当、充分地利用。

还有就是水质污染问题，据我们了解，湖面上漂浮的垃圾还
没有具体的清理措施，希望相关部门尽快安排，当然还可以
做一些环保宣传标语使游客意识到文明旅游和保护环境的重
要性。我们大学生也会尽自己所能为保护湖区贡献自己的一
份力量！

现将我们这次调研的相关照片也跟您分享下，再次感谢您能
支持我们的实践活动！希望我们的建议能被您采纳！同时更
希望我们的衡水湖更美丽！祝您工作顺利！

xxxx大学

xx xxx xx xxx xxx xxx

科学实践调查报告篇三

“让衡水湖更美，我们在行动！”——之衡水湖环境调查

时间：xx年7月19日星期一——xx年7月24星期六



地点：

实践队员：

(第一天)：取样

到达衡水汽车站已经12点，但舟车劳顿并未影响我们实践的
激情和热度，我们吃了中午饭就坐上了18路直奔目的地衡水
湖，环境科学暑期社会实践报告。到了目的地之后我们按照
原定安排执行我们的第一项任务：全面了解衡水湖周边居民
生活状况和湖区生态环境、生物物种生存状况。

生物物种调查. 我们将针对衡水湖及周围的玉米、水稻、莲
花、芦苇、芡实、菱角等植物观察其生长情况，对鲤鱼、鲫
鱼、田螺等动物进行仔细观察。

生态环境调查 此次主要在岸边水质水下污泥采样检测，并拍
照作为参考。适当采集周围土壤，验证酸碱性等。

我们认真地取样，准备带回实验室进行水质监测。完成时天
色已近晚。

（第二天）

“民意调查”是我们实践内容的第二部分，首先我们把提前
准备好的调查问卷让开船的师傅（是当地人，对衡水湖有很
深的感情和了解）填写，师傅不仅热情认真的填问卷，还给
我们讲解了好多有关衡水湖的历史故事和人文趣事：

我们还向当地的渔民了解了衡水湖水质保护的相关信息。

岛上居民也热情参加了我们的调查问卷。

（第三天）



经过昨天从当地人和渔民口中对衡水湖国家级自然保护区的
深入了解，知道了这两年政府及其相关部门更加重视对衡水
湖的治理和保护工作。所以我们就举行了“让衡水湖更美，
我们在行动！”条幅签名活动！

这次宣传面对的群体有游客、有渔民还有相关工作人员，我
们还会去附近中小学对这些祖国的未来的建设者和接班人进
行宣传、教育。让他们从小就养成一种珍惜水资源、保护水
资源的意识，让他们有一种“让母亲湖更美丽，有你有我”
的责任感，并学会运用所学知识来保护母亲湖，保护环境，
保护我们自己的家园！

（第四天）

走访“衡水湖管委会”

经过了解，我们得知衡水湖现直接由“衡水湖管理委员会”
直接管理。我们最后会把我们这次调研活动的具体成果和存
在的相关问题以及需要官方部门采取的措施和还有我们大学
生自己的意见和想法以报告的形式发给管委会，领导说他们
欢迎也必然会采纳合适的建议。拍照过后，李主任还亲切地
和我们每个人一一握手，让我们深受感动，也感受到了这次
实践活动的意义和自己身上肩负的责任。

(第五天)

对我们带回来的样本进行“水质检验”

运用我们所学的有关污水处理的相关知识进行水质污染的检
验，我们了解用离子交换法净化水的原理和方法，用天然水
中无机离子杂质的定性鉴定方法。

1离子交换法净化水



天然水中主要有无机杂质离子，另外还有某些气体、有机物
和微生物等。除去天然水中无机杂质离子而获得的净化水称
为去离子水，实验制备去离子的方法是离子交换法，工业上
制备去离子水的方法除离子交换法外，还有电渗析法、反渗
透法。

2水的电导率及水质检验

水中所含杂质离子越多，水的电导能力越强，水的电导率越
大，所以可以根据水的电导率，判断水中杂质离子的相对含
量。评价水的纯度。

检测表明，目前受污染河段的超标项目主要为大肠菌群、非
离子氮、石油类、溶解氧、ph值等，其中以矿物污染和化学污
染最为严重。

科学实践调查报告篇四

环境工程调查报告

组员：

引言： 南水北调工程是一项跨流域的宏伟工程，旨在缓解北
方水资源危机，通过跨流域的水资源合理配置，促进南北方
经济、社会与人口、资源、环境的协调发展，分东线、中线、
西线三条调水线。通过课堂视频的学习和讨论，以及课下查
阅相关书籍，网上搜索相关资源，我们小组对“南水北调工
程”的情况有了大致的了解，对其带来的环境问题也有了一
些我们自己的认识。

附图：南水北调工程路线示意图

一、南水北调工程的积极意义



南水北调工程是优化水资源配置，促进区域协调发展的基础
性工程，是新中国成立以来投资额最大，涉及面最广的战略
性工程，是亚洲乃至世界上数一数二的民生工程。该工程的
建成，有诸多方面的重要意义。归纳出来有以下几点：

社会意义：

1、解决北方水资源短缺问题； 2、增加水资源承载能力，提
高资源的配置效率；

3、使中国北方地区逐步成为水资源配置合理、水环境良好的
节水、防污型地区；

4、有利于缓解水资源短缺对北方地区城市化发展的制约，促
进当地城市化进程；

5、为京杭运河济宁至徐州段的全年通航保证了水源，使鲁西
和苏北两个商品粮基地得到巩固和发展。 经济意义：

1、为北方经济发展提供保障；

2、优化产业结构，促进经济结构的战略性调整；

3、通过改善水资源条件来促进潜在生产力，形成经济增长；

4、扩大内需，促进和谐发展，提高了国内gdp。

生态意义： 1、改善黄淮海地区的生态环境状况；

3、利于回补北方地下水，保护当地湿地和生物多样性；

4、改善北方因缺水而恶化的环境；

5、较大地改善北方地区的生态和环境特别是水资源条件。



二、南水北调工程带来的环境问题

南水北调工程耗时长久，耗资巨大，影响面积广。该工程的
实施，对社会和经济带来巨大影响的同时，也对沿线的环境
带来了巨大的影响。

据资料显示，东线工程规划调水总规模为800~1000m3/s，年
调水量150亿m3左右，分别占长江年均流量和径流量的3.0%
和1.5%，比重都很小，对引水口以下长江的水位、河道冲淤
变化和长江口的拦门沙，不会有大的影响，遇长江枯水，可
通过调度管理予以减免。如果东、中、西三线全部实施后，
枯水期长江口感潮河段将有所增长，应采取相应措施，减少
影响。废黄河以北地区，存在局部地区土壤次生盐碱化，只
要采取渠道防渗和灌区排水等措施，可以减免其不利影响。
根据试验和江水北调的实践，钉螺分布最北不超过江苏宝应
县境，调水不会形成新钉螺区。

输水沿线的水质保护，是东线工程的一个突出问题。这样的
民生工程，必须按照国家有关法规，实行综合治理和监督管
理，防治水污染。

再看西线，除了和东线有相同的枯水及水质保护问题以外，
西线经过的地方淹没了部分草场，造成少量牧民搬迁。西线
三条水源河流位于高原地待开发区，人烟稀少，以牧业为主。
建坝蓄水，要淹没部分草场和迁移少量牧民，需要做好新草
场的开发规划和安置好移民。

从历年的新闻及相关调查报告中，我们可以看到，长江入海
口的海水倒灌，东线的水体的严重污染，西线的地质安全问
题等等，这些环境问题凸显得尤为严重。甚至有人断言，从
总量上来说，南水北调工程的破坏将超过三峡工程。

从网上的一组资料中我们同样可以看到南水北调工程带来的
巨大影响。在南水北调中线工程实施前,丹江水库年均下泄流



量385亿,而工程实施后,将调走库水95亿立方,约占下泄流量
的27%,而仅襄樊段城市直接排入汉江的主要排污口36个每年
排入汉江的污水约有35亿立方,再加上襄樊段接纳小清河,唐
白河共64.54亿立方超五类水。调水前江水流量大,这些污水
本来可以通过江水自身稀释净化,而在调水后，水流量小,流
速减缓,江水自身净化能力减弱,将使汉江污染加剧,造成严重
生态灾难,威胁汉江中下游人民生活生产安全,将使汉江成为
一条新淮河。而国家对汉江中下游补偿工程--“引江济汉”
等工程也只能解决汉江沙洋段以下中下游县市的问题,而丹江
以下沙洋以上的谷城,老河口,襄樊,襄阳,宜城,钟祥等是汉江
中游沿岸的重要工农业城市,调水后水质严重恶化，将对这些
县市人民生活和工农业生产带来无穷后患,这些都要慎重考虑,
如何去解决这一难题,千万不要使它成为新淮河,造成生态劫
难。

世界上工程带来巨大负面问题的例子数不胜数，这让我们想
起了巴西和巴拉圭合建的伊泰普水电站，人类在瀑布上游建
起了水电站，拦河大坝截住了河水，使水流日益减少。附近
的工厂也浪费水资源，再加上人们的乱砍滥伐，使水土大量
流失，大瀑布的水流越来越少，现在已经快要枯搞了。由此
看来，这些举世瞩目的工程虽然解决了水资源的问题，但是
随之而来的环境问题也将是人类不得不面临和重视的大挑战。

发挥不了经济效益，调水量过多，枯水期可能会使长江的水
量不足，影响长江河道的航运，长江口的咸潮加深，更有可
能引发长江流域自然环境的恶化，后果将不堪设想。

针对种种看法、猜想，我们认为，在日益严峻的水资源短缺
问题下，南水北调工程对改善我国水资源分配均的问题有着
举足轻重的作用。在工程顺利实施并投入使用的同时，随之
突显的环境问题不容小觑，我们都应重视，理性看待。在几
十年，甚至几百年后，南水北调工程会带来什么问题，我们
不得而知，但只有通过不断的努力，协调工程与环境之间的
关系，社会才能和谐发展，生态文明才能得以长久地保存下



去。

科学实践调查报告篇五

题目：关于环境污染的问卷调查

学 院：化学与环境科学 专 业：环境科学 班 级：级环境一
班 调 查 人：周丹学 号：1104915 同组成员：

指导教师：代钢

调查标题 抽样数：90% 268

一、调查目的

针对大学生对环境污染问题和环保知识的模糊，通过大学生
对环保认识及日常生活中有关环保的行为，对大学生环保意
识进行分析，从而进一步加深大学生对环境问题的了解，注
重落实环保行动，并借此调查提出有关环保的建议，加大环
保意识宣传。希望大学生从自身做起，从小事做起，只要人
人为环保贡献出自己的一份微薄力量，那么，我们的环境会
更美好。

二、调查对象、时间、地点

1.调查范围及对象：内蒙古师范大学在校本科生。 2.调查时
间：

利用课外，节假日时间。

3.调查地点：内蒙古呼和浩特市 内蒙古师范大学校园内。

三、调查方式



以自由组合的小组（7人）为单位进行社会调查，选举小组组
长。小组组长主要负责与指导教师的沟通、组织同学写出调
查提纲、做好人员分工、组织实施调查、组织调查总结。调
查主要采用了问卷调查分析的方式。随机抽样，发放问卷调
查表，回收并统计分析。

四、调查问卷的设计

确定调查题目后，先从网上搜寻相应的问卷模板，作为参考。
再结合调查对象、区域、地方特点，从新设计问卷，经多次
修改后，确定问卷内容。本次调查使用的问卷见附表。

五、调查结果与分析

在这次关于环境污染的调查中，我们对本校大学生进行了问
卷调查。对于其结果数据分析如下：

1、从调查结果显示，12%的人不知道世界环境日是6月5日。

2、绝大多数人偶尔会对日常的生活垃圾进行分类，占70%。
少数人不会进行分类直接处理，占20%。

3、对于目前的环保工作状况，40%的人选择了一般。

4、环保意识有待改善，62%。

5、认为塑料袋对生态环境存在潜在危害，占47%。

6、根据数据显示，对于周围面临的环境问题，白色污染和水
污染较严重。

7、52%的人认为餐巾纸、包装纸是使社会环境差的主要原因。

8、绝大多数人会绕开绿化带走，占50%。



9、43%的人认为我们缺少环保意识，对环保人士不足。

10、80%的人反对在学校附近设置烧烤摊。

11、对于环保知识，32%是通过媒体获得信息。

12、当我们在外面就餐的时候，50%的人选择应一次性餐具打
包等。

13、对于超市塑料袋重复利用的占31%.

14、塑料袋的危害，45%的人都觉得对身体有害。

15、15%的人希望通过媒体加大宣传环保，20%的人希望在学
校开设课程以达到环保教育的目的。

付：数据分析表

六、结论与建议

媒体和课外阅读，而在课本上几乎得不到环保信息。由此可
见，我国很多学校对环境的重视不够，许多高校非环境类专
业开设生态环境相关课程较少，况且不一定属于公共必修课，
这种现状与我国生态危机的严峻形势及实施可持续发展战略
的需要不相符， 从而导致大学生环保素质不够，很多环保知
识缺乏。

此外，这次调查也对我们深有感触。为了增强我们环保意识，
提高自身素质，我们针对问题有以下几点建议：

（1） 通过学校加强对学生的教育，制定校规来规范学生的
环

保意识，多开展环保宣传。



（2） 我们应大力倡导绿色环保的良好作风，努力营造这种
气

氛。

（3） 社会也积极宣传环保知识，并开展社区环保活动等。
（4） 加强大学生环境保护意识教育，共建美好家园。 希望
我们的世界更美丽盎然，远离污染！


